

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### V.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, dapat disimpulkan bahwa:

- a. Responden dengan kategori pengetahuan mengenai COVID-19 yang kurang memiliki proporsi terbanyak (n=129, 92,1%). Tidak ditemukan adanya responden dengan pengetahuan mengenai COVID-19 yang baik dan beberapa responden berpengetahuan cukup (n=11, 7,9%).
- b. Perilaku Cuci Tangan Pakai Sabun (CTPS) responden mayoritas sudah baik (n= 123, 87,9%), namun masih ada responden dengan perilaku CTPS kurang (n=1, 0,7%) dan cukup (n= 16, 11,4%).
- c. Tidak ditemukan adanya hubungan yang bermakna antara pengetahuan mengenai COVID-19 dan perilaku Cuci Tangan Pakai Sabun (CTPS) sebagai upaya preventif infeksi COVID-19.

#### V.2 Saran

##### V.2.1 Bagi Responden

Keberadaan penelitian ini diharapkan mampu meningkatkan minat responden dalam hal ini siswa SECATA untuk menggali informasi lebih lanjut terkait COVID-19 secara umum. Meningkatnya

input informasi diharapkan dapat meningkatkan pengetahuan mengenai penyakit COVID-19 sehingga mampu meningkatkan kesadaran masyarakat untuk taat pada tindakan pencegahan. Responden dengan hasil Perilaku Cuci Tangan Pakai Sabun (CTPS) yang baik juga diharapkan mampu mempertahankan upaya CTPS yang sudah baik. Sementara responden dengan perilaku CTPS cukup dan kurang diharapkan dapat meningkatkan perilakunya menjadi baik. Walaupun tidak ditemukan adanya hubungan pada penelitian ini, namun ada beberapa penelitian lainnya yang menunjukkan bahwa semakin tinggi pengetahuan mengenai COVID-19 maka akan semakin tinggi perilaku CTPS dari responden, sehingga dengan meningkatkan pengetahuan mengenai COVID-19 diharapkan perilaku Cuci Tangan Pakai Sabun responden akan menjadi lebih baik lagi.

### **V.2.2 Bagi Instansi Terkait**

Instansi terkait dalam hal ini Sekolah Calon Tamtama (SECATA) Rindam Jaya diharapkan dapat memberikan informasi lanjutan dalam bentuk memberikan edukasi untuk meningkatkan informasi siswa SECATA terkait COVID-19 dan pencegahannya, serta diharapkan meningkatkan pengawasan terutama pada perilaku Cuci Tangan Pakai Sabun (CTPS) untuk mencegah terjadinya infeksi dan penyebaran COVID-19 terutama pada lingkungan asrama.

### **V.2.3 Bagi Peneliti Selanjutnya**

Peneliti selanjutnya dapat mengembangkan penelitian sebelumnya dengan menambahkan faktor lainnya yang mampu mempengaruhi perilaku Cuci Tangan Pakai Sabun (CTPS) seperti diantaranya persepsi dan sikap. Selain itu, untuk mengukur perilaku CTPS dapat dilakukan observasi secara langsung untuk mengamati tata cara serta frekuensi responden dalam perilaku CTPS.